

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



FRENTE DE MADRID TOLEDO, JUEVES

16

SEPTIEMBRE DE 1937

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 279

Continúa la marcha incesante hacia el corazón de Asturias

EN CÓRDOBA SE CORTA DURAMENTE UN LUJOSO ATAQUE DEL ENEMIGO

Después de una dura jornada, nuestras fuerzas dominan difíciles posiciones de Sierras Negras

Los mineros han recibido considerables refuerzos en las últimas veinticuatro horas

Pero nada pudo impedir el avance de nuestras fuerzas

Los montes asturianos quieren despedirse de la guerra, haciendo un supremo esfuerzo. En el día de hoy los combates fueron duros en todo el frente de este Ejército, sin embargo los asturianos, pocas veces como hoy se han querido oponer a nuestro avance, pero a pesar de esto en el sector de Pola de Gordón las fuerzas leonesas y gallegas han seguido su avance raudo por la montaña, como si les hubiera dado

un nuevo ímpetu y coraje la destrucción de Pola de Gordón. Ya relatarán al mundo los correspondientes extranjeros que entraron en dicho pueblo cuando aún estaba convertido en un verdadero brasero, por los rojos al abandonar el pueblo. Los mineros, en las últimas 24 horas han recibido un importante refuerzo, sólo por ferrocarril se vieron llegar siete trenes completos de milicianos.

Por el sector de Sierras Negras, han sido durísimos los combates; los avances se han tenido que realizar conquistando picacho por picacho; si la jornada pasada fue un verdadero esfuerzo, la jornada de hoy ha sido extraordinariamente dura, para conquistar el picacho más difícil de Sierra Cota Negra, que ha quedado completamente en nuestro poder. La alegría de nuestras unidades después de la extraordinaria victoria, ha sido enorme, y han continuado avanzando hasta conquistar la cota 1.320 y el importante pueblo de Villasimplia.

Figuras eminentes de Hispano-América

El General Jorge Uvico, actual presidente de Guatemala

El actual presidente de Guatemala es originario de la capital de la República. Durante su niñez residió en Madrid, donde su padre el licenciado don Antonio Uvico desempeñaba el cargo de Ministro de su país. Nació el 10 de noviembre de 1879, contando en la fecha 58 años de edad. Durante la presidencia del Doctor don Manuel Estrada Cabrera sirvió el General Uvico como Gobernador de los departamentos de Verapaz, dando a conocer entonces su espíritu progresista y dinámico. Se distinguió de modo sobresaliente en el departamento de Retalhuleu como jefe de la campaña contra la fiebre amarilla que azotó aquellas regiones en 1918.

ha avanzado de un modo extraordinario durante la administración del General Uvico. Su moneda es quetzal, y es la única con la del Uruguay que tiene un tipo de cambio más alto que el dólar de los Estados Unidos.

El comandante José Navarro, Jefe Provincial de Milicias, de Madrid

Ha sido nombrado Jefe de Milicias de la Provincial de Madrid el heroico Comandante JOSE NAVARRO, cuya brillante actuación en el campo de batalla es de todos conocida.

Suscríbete a IMPERIO

Todo español no impedido tiene el deber de trabajar. FRANCO quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes

La moneda francesa sigue bojando

París.—La nueva caída del franco, se ha cerrado hoy a 144,75 por una libra esterlina; empieza a inquietar grandemente a la opinión pública, que hasta ahora no había reaccionado. Se tribuye esta nueva crisis de la moneda a la incertidumbre política y a la tensión en el Mediterráneo, pero sobre todo a los atentados terroristas y recrudescencia de los conflictos sociales y al enorme déficit de la balanza comercial en los ocho primeros meses del año actual asciende a doce mil millones de francos.—Stéfani

Militerio a bordo del "José Luis Díez"

Falbourg.—Un caso misterioso ha ocurrido hoy a bordo del crucero rojo «José Luis Díez», que desde el 3 de septiembre estaba anclado en este puerto para ser reclamado. 60 hombres de la tripulación desembarcaron esta noche, afirmando que durante la jornada de hoy subió a bordo un individuo, del que no han sabido precisar la identidad, que tomó posesión del navío. Las autoridades del puerto de Falbourg han detenido a los marinos desembarcados, en espera de las instrucciones pedidas con urgencia a las autoridades superiores.—Stéfani

Los milicianos rojos son una verdadera plaga

Por documentos cogidos al enemigo en el frente de Aragón se sabe que contrariamente a lo que pregonan su prensa y sus radios, los soldados rojos no se distinguen por sus pruebas de camaradería para los campesinos. Entre esos documentos algunos recogen las quejas que reciben los mancos de que los soldados del frente popular que, según dicen, amparan y protegen a los campesinos, se dedica de continuo a saquear sus humildes viviendas estimando que estos hechos de bandidaje son inadmisibles y propios únicamente de agentes del enemigo o de seres inconscientes; anuncian que en lo sucesivo se aplicarán severísimas sanciones a los que cometan algún atropello de esta índole añadiendo textualmente: "El bandidaje, lejos de ganar para la causa republicana, sólo puede apartar al campesino de ella y

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de León.—Ha continuado el avance de nuestras tropas en este frente y venciendo la tenaz resistencia del enemigo, ocupándose Vértice de Francia, llegando a las primeras casas de Villasimplia y cota 1.391, al E. de la Vid. Ha quedado reabierta la circulación por vía férrea hacia las proximidades de Pola Gordón.

Frente de Asturias.—En el sector Oriental continuaron avanzando nuestras columnas, habiéndose ocupado el macizo situado a dos kilómetros al Este de Peñas Blancas y los pueblos de Aller Mier, Barrio Macizo de Curra, situado al Noroeste de Mier. El avance continúa a la hora de recibirse este parte. En el sector Occidental, tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Esta mañana el enemigo atacó en el sector de Jarama, siendo rechazado. En el sector de Talavera se pasaron 22 milicianos, casi todos con armamento.

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores. Se presentaron a nuestras fuerzas 11 milicianos.

Ejército del Sur

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, el enemigo atacó con auto ametralladoras blindadas y tanques, siendo rechazados con grandes pérdidas, inutilizándose tres tanques. En los demás sectores de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 15 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno. Segundo Año Triunfal.

No hay pista sobre los terroristas autores del atentado en París

París.—Esta mañana se han celebrado solemnes funerales por los dos agentes víctimas de los dos atentados terroristas por cuenta de la ciudad de París. Las pesquisas de la Policía siguen infructuosas, creyéndose que los criminales se encuentran tranquilamente en París.—Stéfani

Anúnciate en IMPERIO

Los milicianos rojos son una verdadera plaga

favorecer los intereses del fascismo. Es necesario llevar al vencimiento de todos los soldados que atropellan los campesinos es traicionar la causa que defendemos y que por ello los que tal hagan, habrán de ser juzgados como traidores."

Los mineros matan a tres dirigentes cuando pretendían huir

Gijón.—Ribdesella en las costas de Asturias se encuentra bajo el fuego nacional. El martes se produjo un vivo tiroteo para impedir las masas mineras que escaparan los jefes comunistas a bordo de un buque anclado en el puerto, matando a tres. En la Asturias roja los anarquistas han destruido los municipios adictos a Valencia. Los pueblos están repletos por comisarios anarquistas.

Testimonios irrecusables

"Ha llegado el momento en que carecemos de materias primas y en que nuestras cuentas de banca están agotadas".

Declaraciones del consejero de la Generalidad de Cataluña, Comorera.

"Hay quienes trabajan para renovar los hechos del mes de mayo. Perdieron la primera vez. La segunda vez será Franco quien la cause, pero no ellos. Sabemos que hay en Cataluña todavía 30.000 fusiles ocultos. ¿Para qué? Seguramente para renovar los sangrientos sucesos del 3 de mayo".

Así habló el citado consejero, haciendo alusión a la oposición anarquista, en la conferencia del P. S. U. C.

Están en bancarrota, ellos mismos lo confiesan. La agonía es ya demasiado larga. ¿Cómo hacer frente a las necesidades económicas de la guerra? Sólo éste es ya un enemigo de consideración. El fantasma del invierno va a llamar a las puertas de sus casas sin pan y sin lumbre.

Pero Cataluña tiene un tercero y terrible enemigo: los anarcosindicalistas. Esta pesadilla les persigue por todas partes; en todos los mítines se habla de la represión anarquista y constantemente hay choques sangrientos en las calles. Guerra en la vanguardia y guerra en la retaguardia. La zona roja está acosada por todas partes.